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El agro se pronuncia 

Julio Roda, presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), sostuvo que en la cumbre 

que mantendrán con el presidente para enfrentar juntos la caída internacional de los costos de 

los comodities, urge dar una solución al tema de la función económica social (FES), ampliarla o 

eliminarla, pero no mantener el criterio de reversión de la tierra, sino ver la figura de una 

multa al productor que no cumpla.  

Otro aspecto que Roda considera clave para satisfacer el pedido del Gobierno de aumentar la 

producción agropecuaria, es el acceso a los créditos, en especial de los pequeños productores 

que tienen propiedades no mayores a las 50 hectáreas y que por esa condición no califican, 

por lo que no pueden mejorar en tecnología y aumentar la oferta. 

Repoblamiento ganadero es otra de las preocupaciones, pues Roda considera que todos los 

esfuerzos del Ejecutivo han sido vanos y la cantidad de bovinos sigue estancada y en retroceso. 

A su vez, Demetrio Pérez, titular de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo 

(Anapo), coincidió con el Gobierno en la necesidad de elaborar un programa de trabajo, 

aunque hizo notar que esta figura no avanza debido a que los mandos medios (ministerios, 

viceministerios y técnicos) no hacen lo que el presidente y el vicepresidente pregonan, por lo 

que considera que hace falta una instructiva directa de ambas autoridades para que se 

cumpla. 

Pérez hizo notar que el tema de la tierra y el derecho propietario es algo que se debe trabajar 

y solucionar con el saneamiento si se quiere aumentar la producción. 

Los exportadores a la espera 

El problema de los cupos para la venta al exterior, la posibilidad de tener una mejor 

competitividad y los alcances del actual tipo de cambio son los puntos que para la Cámara de 

Exportadores de Santa Cruz (Cadex) se deben analizar para poder mejorar los volúmenes de 

venta al extranjero de productos no tradicionales. 

Oswaldo Barriga, gerente de la Cadex, indicó que mejorar los costos de producción y encontrar 

la manera de que la burocracia no detenga los cupos de exportación es medular. 

En cuanto al tipo de cambio, Barriga dijo que ante un dólar cada vez más fuerte la brecha 

cambiaria de la moneda estadounidense entre compra y venta, que es de diez puntos, puede 

resultar insostenible y que en vez de favorecer al sector lo perjudica. 

Otras observaciones 

Carlos Schlink, de la secretaría de Hacienda de la Gobernación de Santa Cruz, dijo que si se 

busca una mayor producción lo primero es otorgar financiamiento a las empresas privadas, 

créditos blandos y con garantías de exportación, y para ello el Gobierno debe buscar nuevos 

mercados para las exportaciones, garantizar la seguridad jurídica (laboral, propiedad privada, 

exportaciones) y permitir el uso de la biotecnología. 



Wilboor Brun, del centro de estudio de políticas públicas para la libertad, sostuvo que las 

medidas estimulantes de la demanda agregada que representan compromisos de largo plazo 

con ciertos sectores, subsidios, creación de empleo a través de elefantes blancos, son 

peligrosas 

Vitivinícolas harán el control de las fronteras 

El presidente de la Asociación Nacional de Vitivinicultores (Anavit), José Sánchez, aseveró que 

el contrabando causó la pérdida de $us 64 millones a los productores de uvas, vino y singani 

del país. Por eso, anunció que este sector financiará su propio control fronterizo para evitar el 

ingreso ilegal de esta fruta desde el exterior.  

Explicó que de acuerdo a un estudio realizado por una consultora en 2013, “el contrabando, en 

el rubro de las uvas, vinos, singanis, nos quita $us 64 millones de los cuales $us 16 millones 

corresponden solo al tema de uvas”. 

Los controles 

Sánchez sostuvo que Control Operativo Aduanero (COA) no cuenta con efectivos suficientes, 

por eso optaron por hacer un control social y pagarlos con sus propios recursos.  

“El 20 de enero nos estamos parapetando en el ingreso por Yacuiba y Villazón. Destinaremos 

dos técnicos en Pisiga, Tambo Quemado y Desaguadero”, sostuvo Sánchez. 

El dirigente dijo que son ocho técnicos que trabajarán en la frontera y que los pagos se 

realizarán con el aporte extraordinario del sector 

Sánchez indicó que se reunió con el director del Servicio Nacional de Seguridad Agropecuaria e 

Inocuidad Alimentaria (Senasag), para pedirles que frenen el ingreso de uva por 120 días. 

/Erbol 

 


